

UN LIBRO EXPLOSIVO

# "Mapa de la extrema riqueza"

\* Autor Fernando Dahse afirma que la "concentración de capitales fue espectacular en los últimos años"

**E**N LOS últimos años se ha generalizado la concentración de los grupos de capitalistas y concentración de capitales de ese grupo, especialmente importante. Tanto es así que hoy en día se habla de una concentración de capitales para tener acceso a ciertas informaciones que caben en páginas de respuesta del lector en la sociedad — el autor llega a "reflejar significativamente" la situación del mundo.

Esas son las principales conclusiones de la investigación "Mapa de la Extrema Riqueza" elaborada durante un año por el sociólogo y profesor Fernando Dahse, y que —tras "varias dificultades para tener acceso a ciertas informaciones que caben en páginas de respuesta del lector en la sociedad"— el autor llega a "reflejar significativamente" la situación del mundo.

Tratado que trae de la información que pudo recoger —especialmente la relacionada con sociedades de responsabilidad limitada, cuya propiedad no aparece claramente reflejada en los documentos que se conocen— la obra muestra todo lo que el lector necesita para tener una buena idea de lo que ocurre en el mundo, como a los demás países europeos.

#### CALIFORNIA CONCENTRACIÓN

Fernando Dahse afirma que "desde mediados existían desde mediados de 1970", pero "hoy la concentración capital productiva y financiera es el elemento principal de los grupos establecidos hasta llegar a ser un factor de su compromiso en el mundo, es decir no solo al mundo en sí mismo, sino a los demás países europeos".

El trabajo divide estos cuatro "modelos para políticas monetarias", entre los cuales califica:

— Poder monetario de los organismos de los Estados, que tienen una gran fuerza para imponer.

— Poder monetario de la productividad de los trabajadores, en particular el control de precios, sus organizaciones y los grupos que les representan.

— Trabajo a través de los grandes grupos estatales y los grandes empresarios, vía "privatización de la economía".

— Lucha de intereses en poder de los Estados, que incluye el control del sistema financiero por un reducido grupo de grandes empresarios.

— Apertura monetaria, que permite salir a los grandes empresarios tener acceso al mundo exterior.

— Alternativas de precios que —junto a las otras medidas— devuelven el control de los mercados exteriores al desaparecer pequeños, medianos y hasta grandes monopolios.

— La apertura política e institucionalización de las relaciones políticas, incluyendo la legal y la monetaria e incremento del control de la actividad económica privada por los grandes grupos empresarios.

#### GANANCIAS DEL CREDITO

El sociólogo y profesor de la Universidad Católica de Chile, dedicado al estudio teórico del económico Roberto Dahse, afirma que este año entre 1980 y 1986 se creó un rédito externo a través del 1986 o 1987, cuando



LA CONCENTRACIÓN de capitales fue espectacular en los últimos años".

proliferaron estos grupos financieros establecidos principalmente en los Estados Unidos, así el rédito que ejercieron en estos países creció en el mundo.

También el otro grupo y sus subgrupos económicos ligados a la investigación, muestra "aproximadamente 20 que controlan en el mundo su fuerza dominante de empresas, individuos, así también el número de empresas que controlan y el poderío de las mismas".

Dahse proyecta que "esta mayoría estable estructurada tiene dominio, en cambio los mayores tienen a organizar, incuestionable. Sus empresas controlan las firmas más grandes de Sociedad Andina y la de Empresas Básicas (Ebasica)", el Bims "en estos años crece por ejemplo en sus filiales para poseer la banca rural y por el control central que ejerce sobre ellos".

#### RELACIONES DE PODER

Sobre la base de un "ranking" a los 100 mayores empresas mundiales en el país, el autor indica que "solamente grupos familiares controlan el 30% de estas empresas y el 70% de su patrimonio". Mientras que empresas familiares controlan el 10% de las empresas, el 80% de las empresas familiares controlan el 70% de las empresas.

En este sentido, expresa Dahse, "los resultados de las empresas —propiedad de capitales nacionales— han mejorado por su parte 80 personas".

En el punto financiero, se indica que mientras el Banco del Estado disminuyó su participación en el crédito total (de 20,5% en 1976 a 10,2% en 1980), los bancos de los grandes conglomerados crecieron sus operaciones desde 27,8% a 40,7 por centavo en igual período. Esto, puntualiza Dahse, "permite a descubrir la bipolaridad entre un 'sectorismo' empresarial en la economía".

#### EL GRUPO DE BANCALES

"Independientemente de la fuerza en el sistema político, la fundamental en el control de la producción y la fuerza sobre su respuesta es la riqueza. Nada está más en el desarrollo, pero es claro que los sectores están desequilibrados repartidos. Creo que todos de acuerdo al sistema político, es importante pensar de acuerdo a eso".

El "Mapa de la Extrema Riqueza", formado de treinta y ocho páginas del presente libro con 1500 ejemplares, es un libro "de carácter fundamentalmente analítico"—se dice en su prólogo— donde el autor expone los resultados de su investigación y ha podido no solamente en resultados o conclusiones generales. Son los datos los que habla en su lenguaje rico y acucioso.

Editorial Académica, Oficina Editora

## fernando dahse MAPA de la EXTREMA RIQUEZA

Un Mapa Interactivo del Poder

Al Comienzo del Siglo

Editorial Académica, Oficina Editora

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Mapa de la extrema riqueza". [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)